
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung Faulbach am Montag, 
22.06.2009 im Lehrerzimmer der Verbandsschule 

Faulbach 
 
 
 
Anwesende: 
 
 1. Vorsitzender 
 Herr 1. Bürgermeister Walter Weiner    Faulbach  

 
 2. Vorsitzender 
 Herr 1. Bürgermeister Ludwig Aulbach     
Altenbuch 

 

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Herr Andreas Amend    Altenbuch  

 Herr Wolfgang Hörnig    Faulbach  

 Frau 1. Bürgermeisterin Claudia Kappes    Stadt-
prozelten 

 

 Herr Edgar Roth   97906 Faulbach  

 Herr 1. Bürgermeister Dietmar Wolz     
Dorfprozelten 

 

 
 Schriftführer 
 Herr Gerhard Freund    Stadtprozelten  

 
 Gast 
 Herr Konrektor Ludwig Haaf    Faulbach  

 Herr Rektor Jens-Marco Scherf    Faulbach  

 
 
Beginn:  20:00 Uhr 
 
Ende:   21:30 Uhr 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll vom 23.03.09 wurden nicht erhoben. 
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TOP 1 FENSTERSANIERUNG 
  
 Der Verbandsvorsitzende führte aus, dass die Regierung von Unterfranken 

mitgeteilt hat, dass die vom Schulverband angedachte Generalsanierung 
keine Berücksichtigung im Rahmen des Konjunkturprogramms II gefunden 
hat. Nach seinen Erkundigungen stehe man an erster Nachrückerstelle. Für 
die Fenstersanierungsarbeiten sei daher geboten keine Vergabe durchzu-
führen, bevor nicht endgültig die Konjunkturprogrammbescheide voraus-
sichtlich Mitte August ergangen sind. Diese Vorgehensweise sei mit ver-
schiedenen Stellen an der Regierung abgesprochen. 
 
Was die Fenstersanierung anbelange stehe man wieder am gleichen Punkt 
wie bereits im November 2008.  
 
Auf Anfrage von Verbandsrat Roth erklärte er, dass der Einbau der Fenster 
nicht wie ursprünglich in den Sommerferien, sondern während des laufen-
den Unterricht vorgesehen sei. Auf Nachfrage von Verbandsrat Amend wur-
de festgestellt, dass die Förderung derzeit über FAG laufe. Die Bezuschus-
sung betrage dann 50 % der zurechnungsfähigen Kosten. 
 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Das Ing. Büro Stirnweiß, Gerbrunn, wird beauftragt, die Fenstersanierungs-
arbeiten gemäß den Festlegungen des Verbandsgremiums in den vorange-
gangenen Sitzungen für die Verbandsschule Faulbach auszuschreiben und 
hierfür einen Zeitplan vorzulegen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 

 
 
Es erschloss sich noch eine Diskussion über den Zeitpunkt der Ausführung 
außerhalb der Ferien und wegen eventueller günstigerer Konditionenein-
räumung einer längeren Ausführungsdauer an. 
Diese Fragen sollten vor der Ausschreibung mit dem Architekten geklärt 
werden. 
 

TOP 2 NEUFESTSETZUNG BENUTZUNGSGEBÜHREN SCHWIMMHALLE 
  
 Der Verbandsvorsitzende führte aus, dass der Schulverband mit seinen Be-

nutzungsgebühren für die Schwimmhalle am günstigsten in der gesamten 
Region sei.  
Er schlage deshalb vor, die Gebühren zu erhöhen. Auf Vorschlag von Bür-
germeisterin Kappes wurde von einer Erhöhung der Benutzungsgebühr für 
die Jugendlichen und Kinder abgesehen. 
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 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt die Benutzungsgebühren für die 
Schwimmhalle wie folgt zu erhöhen: 
 
 

 Alt Neu 

Einzelkarte Erwachsene 2,00 € 2,50 € 

12er Karte Erwachsene 20,00 € 25,00 € 

Jahreskarte Erwachsene 50,00 € 60,00 € 

Behinderte / Studenten  1,50 € 1,80 € 

Wassergymnastik 1,00 € 1,50 € 

 
Die Preise für die Einzelkarte Schüler und Jugendliche wird bei 1,50 €, die 
12er Karte für Schüler und Jugendliche wird bei 15,00 € und die Jahreskarte 
für Schüler und Jugendliche bei 25,00 € belassen. 
 
Die Kinder unter 6 Jahren sind weiterhin frei. 
 
Die Erhöhungen treten zum 01.10.2009 in Kraft. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 

 
 

TOP 3 BERATUNG UND BESCHLUSSFASSUNG EINER OFFENEN GANZ-
TAGSSCHULE 

  
 Eingangs zu diesem Tagesordnungspunkt gratulierte der Verbandsvorsit-

zende dem Schulleiter Herrn Scherf zu seiner offiziellen Bestellung zum 
Rektor der Verbandsschule Faulbach zum 01.07.2009. 
 
In der vergangenen Woche habe bereits eine Informationsveranstaltung 
zum Thema Ganztagsschule stattgefunden, an der über 100 Eltern teilnah-
men. Bei einer an diesem Abend durchgeführten Umfrage haben ca. 70 El-
tern ihr Interesse an diesem Angebot bekundet.  
 
Rektor Scherf stellte dann seinen Konzeptentwurf für die offene Ganztags-
schule vor. Er erläuterte die Beschreibung und Konzeption des Projektes 
anhand einer Tischvorlage. Seit der Infoveranstaltung am vergangenen 
Donnerstag bis heute liegen 61 unterschriebene Verträge für eine Ganz-
tagsbetreuung vor. 33 davon betreffen Hauptschüler und 28 Grundschüler. 
Von den Grundschülern haben ca. 50 % die ganze Woche und der andere 
Anteil 2 – 3 Tage in der Woche gebucht.  
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Auf Nachfrage von Verbandsrat Roth bzw. Verbandsrat Hörnig erklärte er, 
dass kein Aus- und Einstieg in das Konzept während des Jahres eingeräumt 
werde. Er verwies hierzu auf die Bezahlbaren bzw. nicht fließende Förder-
mittel.  
Der Freistaat Bayern fördere eine Ganztagsgruppe mit 21.500 € pro Schul-
jahr. 5.000 € sind vom Träger (= Schulverband) hinzu zuschießen. Bei 14 – 
25 Schülern werde eine Gruppe gebildet, bei 26 – 45 Schülern 2 Gruppen 
und bei 46 – 65 Schülern 3 Gruppen. Der von ihm anvisierte Kooperations-
partner, die Gesellschaft zur beruflichen Förderung (GbF) habe signalisiert, 
dass sie mit diesen Mitteln auskomme. 
 
Bürgermeisterin Kappes sprach dem Rektor und Konrektor ein Lob für die 
Vorarbeiten und die damit erzielte Resonanz bei den Eltern aus, dies zeige 
auch, dass der richtige Weg eingeschlagen wurde. Sie freue sich über diese 
Entwicklung und sei Zuversichtlich was den Schulstand in Faulbach anbe-
lange. Zu ihrer Anfrage ob Investitionen in die für die Schülerbetreuung vor-
gesehene Hausmeisterwohnung notwendig seien, erklärte Hausmeister 
Hock, dass nachdem Böden und Anschlüsse größtenteils vorhanden sind, 
nur geringe Kosten anfallen dürften.  
 
Rektor Scherf bedankte sich für die ausgesprochene Anerkennung und Un-
terstützung durch seinen Konrektor Herr Haaf. Es gelte nunmehr den Antrag 
für die offene Ganztagsschule auf den Weg zu bringen. Wann hierzu jedoch 
ein Bescheid aus München zu erwarten ist, sei fraglich. Verbandsrat Amend 
schloss sich dem Lob von Bürgermeisterin Kappes an. Für die Schulleitung 
gelte es nunmehr ein attraktives und interessantes Programm für die Ganz-
tagsschule auszuarbeiten, wozu er viel Erfolg wünsche.  
 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Der Schulverband beschließt die Einrichtung einer offenen Ganztagsschule. 
Der Schulleiter wird beauftragt die hierzu notwenigen Regularien auszuar-
beiten und dem Schulverband bzw. den zuständigen übergeordneten Stellen 
vorzulegen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 

 
 

TOP 4 HAUSHALT 2009 
  
 Die Haushaltseckdaten wurden vom Kämmerer der Verwaltungsgemein-

schaft Stadtprozelten kurz angerissen und die hierzu aus dem Gremium ge-
stellten Fragen beantwortet.  
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 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Der Haushaltsplan wurde letztlich in der vorgelegten Form angenommen. 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 

 
 

Haushaltssatzung 
 
 

des Schulverbandes Faulbach 
Landkreis Miltenberg 

für 
 

das Haushaltsjahr 2009 
 
 
 
Auf Grund der Art. 9. des Bayerischen Schulfinanzierungsgesetzes – BaySchFG -, 
Art.       40 Abs. 1 KommZG sowie der Art. 63 ff. der Gemeindeordnung erlässt der 
Schulverband folgende Haushaltssatzung:  
 

§ 1 
 
Der als Anlage beigefügte Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2009 wird hiermit  
festgesetzt; er schließt  
im Verwaltungshaushalt in den Einnahmen und Ausgaben mit   667.700 € 
und  
im Vermögenshaushalt in den Einnahmen und Ausgaben mit  749.500 € 
ab. 
 
 

§ 2 
 
Der Gesamtbetrag der Kreditaufnahmen für Investitionen und 
Investitionsförderungsmaßnahmen wird auf     493.00 € 
festgesetzt.  
 
 

§ 3 
 
Verpflichtungsermächtigungen im Vermögenshaushalt werden nicht festgesetzt. 
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§ 4 
 
 
Schulverbandsumlage 
 
1. Der durch sonstige Einnahmen nicht gedeckte Bedarf (Umlagesoll) zur 
Finanzierung von Ausgaben im Verwaltungshaushalt wird für das Haushaltsjahr 
2009 
auf 546.500 € festgesetzt und nach der Zahl der Verbandsschüler auf die Mitglieder 
des Schulverbandes umgelegt (Verwaltungsumlage). 
 
2. Für die Berechnung der Schulverbandsumlage wird die maßgebende Schüler-
zahl 
nach den Stand vom 01.Oktober 2008 auf 288 Verbandsschüler festgesetzt. 
 
3. Die Verwaltungsumlage wird je Verbandsschüler auf  1.897,57 € festgesetzt. 
 
4. Der durch sonstige Einnahmen nicht gedeckte Bedarf (Umlagesoll) zur 
Finanzierung von Ausgaben im Vermögenshaushalt wird für das Haushaltsjahr 
2009 auf 12.500 € festgesetzt und nach der Zahl der Verbandsschüler auf die Mit-
glieder des 
Schulverbandes umgelegt (Investitionsumlage). 
 
5. Der Berechnung der Investitionsumlage wird die Schülerzahl nach dem 01. Ok-
tober 2008 mit insgesamt 288 Verbandsschülern zu Grunde gelegt. 
 
6. Die Investitionsumlage wird je Verbandsschüler auf 43,40 € festgesetzt. 
 
 

§ 5 
 
Der Höchstbetrag der Kassenkredite zur rechtzeitigen Leistung  
von Ausgaben nach den Haushaltsplan wird auf    200.000 €  
festgesetzt. 
 
 

§6 
 
Weitere Festsetzungen werden nicht vorgenommen. 
 
 

§ 7 
 
Diese Haushaltsatzung trifft mit dem 01. Januar 2009 in Kraft. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 
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TOP 5 SONSTIGES 
  
 Konrektor Haaf wies darauf hin, dass noch Sportgeräte der Verbandsschule 

Faulbach im Schulhaus in Altenbuch vorhanden sein müssten. Dies soll 
überprüft werden. 
 
Rektor Scherf wies auf die Homepage der Verbandsschule hin. 
 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
 

  
 
 
 
 
 
....................................... .................................. 
Weiner Walter Freund Gerhard 
1. Vorsitzender Schriftführer 
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